

# RÍOS DE LA CUENCA DEL PLATA

Por sus dimensiones y posibilidades económicas, esta Cuenca es de las potencialmente más ricas del planeta; su variedad morfológica y climática ha generado en ella recursos hídricos diferenciados, entre los que descuellan por su magnitud los ríos Paraná (con su tributario el Paraguay) y el Uruguay cuyos cursos culminan en el río de la Plata, originado por la confluencia de ambos.

## RÍO PARANÁ

*Su ancho pasa de 4.200 metros frente a Corrientes a 2.000 metros frente a Rosario; pero, en cambio, su valle de inundación se ensancha progresivamente entre Corrientes (13 km) y Rosario (56km) y se extiende casi totalmente sobre la margen derecha.*

La superficie del área que drena el río Paraná abarca 1.510.000 km<sup>2</sup>, de los cuales 890.000 corresponden a Brasil, 565.000 a la República Argentina y 55.000 a Paraguay. La longitud del río, sumada a la del Paranaíba (cuya confluencia con el Grande da origen al Paraná) es de 3.740 km. Luego de la confluencia con el río Paraguay, en pleno Territorio Argentino (Curso Medio e Inferior) y hasta su desembocadura, la pendiente del lecho tiene un valor de 4 cm/km.

## RÍO PARAGUAY

El área drenada por el río Paraguay alcanza una superficie de 1.095.000 km<sup>2</sup>. Un tercio de la misma se halla en jurisdicción de Brasil, otro tercio corresponde a Paraguay y el tercio restante se reparte entre partes iguales entre Bolivia y Argentina.

Entre su nacimiento, en la Chapada de Paresís y su desembocadura en el Paraná, el Paraguay recorre 2.500 km: la mayor parte de los mismos discurren por una llanura aluvial con muy poca pendiente y con grandes planicies de inundación.

En el tramo superior de la subcuenca se halla la depresión del Pantanal, zona de expansión que cubre un área de 150.000 km<sup>2</sup> y que juega un papel relevante en el desarrollo de las crecidas.

El valor medio de la pendiente del río Paraguay entre el Pantanal y su desembocadura en el Paraná, aguas arriba de la Ciudad de Corrientes, es de 4 cm/km.

## NUESTRO DELTA

**La importancia turística del Delta ya fue destacada por Domingo Faustino Sarmiento, quien en 1855 escribió sobre la belleza de las islas en el periódico "El Nacional" y hasta llegó a tener una casa en Islas. Hacia fines del siglo XIX eran numerosas las familias adineradas de Bs. As. que tenían aquí sus casas de veraneo. Famosos propietarios fueron Vicente Fidel López, Marcos Sastre, Eduardo Madero y Ernesto Tornquist. La primavera cubre al Delta de flores, en noviembre y diciembre: las hortensias, la caña de ámbar, jazmines, decoran bellamente las orillas de los ríos. La madurez y densidad en los meses de verano, y en el otoño el despliegue cambiante del colorido de los árboles, como el ciprés pelado, liquidambar, robles, y las flores de las camelias, dan al paisaje su mayor riqueza. La típica casa de la isla, debido a lo inundable del terreno, se construye elevada sobre pilotes. Se la llama "palafita".**

## RÍO URUGUAY

El río Uruguay tiene una longitud de 1.600 km. y se extiende entre la Serra Geral, en territorio brasileño y el Río de la Plata.

Su principal afluente es el río Negro, que naciendo en la República Oriental del Uruguay, recorre 500 km. hasta confluír 100 km. al norte de la desembocadura del río Uruguay en el Río de la Plata. Desde dicha confluencia y hasta el Río de la Plata, el valle de inundación tiene un ancho que varía entre los 6 y los 10 km., y se desarrolla principalmente sobre la margen argentina.

## UBICACIÓN DE LOS PRINCIPALES RÍOS DE LA CUENCA

